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Reunião do Conselho Geral 

 

Ata n.º 21 

[Ano letivo 2021-2022] 

 

------ Ao décimo terceiro dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas 

e trinta minutos, sob a presidência do professor Celso Silva, Presidente do Conselho Geral, 

reuniu o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, no auditório da Escola 

sede, conforme convocatória número vinte e quatro, datada de dois de dezembro de dois mil 

e vinte e um. Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de presenças e 

constatadas as ausências, justificadas, dos conselheiros Ana Grácio, Ana Romano, Bruno 

Tomás, Celeste Simão, Luís Esteves, Mário Medroa e Mónica Vieira, encontrava-se o Conselho 

Geral em condições de reunir e deliberar. --------------------------------------------------------------------- 

------ Procedeu-se à apresentação da ata número vinte, a qual foi aprovada por unanimidade. 

Não votaram, por não terem estado presentes na reunião, os conselheiros Frederika Togtema, 

Isabel Cruz, Lucinda Sequeira e Atílio Picão. ------------------------------------------------------------------- 

------ Antes de dar início à ordem de trabalhos, o Presidente informou que recebeu um pedido 

de esclarecimento, de uma Encarregada de Educação do décimo ano, sobre a alteração 

ocorrida no horário de uma turma, facto que foi devidamente justificado pelo Diretor. ---------- 

------ De seguida, deu a palavra ao Senhor Diretor para que prestasse algumas informações aos 

conselheiros. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Senhor Diretor, após fazer um breve ponto da situação da Covid-19 no Agrupamento,  

informou que vai ser adquirido um desfibrilhador e que a Cruz Vermelha Portuguesa irá 

prestar apoio no processo de aquisição, instalação e formação de seis utilizadores. --------------- 

------ Deu conhecimento de que a Cruz Vermelha Portuguesa, o Centro de Ciência viva de 

Constância e a Escola Superior de Saúde do Instituto Politécnico de Setúbal integraram o 

grupo de parceiros do Agrupamento. No âmbito destas parcerias referiu que a Cruz Vermelha 

Portuguesa irá colaborar na formação dos alunos da Turma PIEF, o Centro de Centro de 

Ciência Viva de Constância irá dinamizar diversas atividades de aprendizagem, ao ar livre, para 

os alunos do primeiro ciclo e a Escola Superior de Saúde do Instituto Politécnico de Setúbal irá 
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proporcionar cinquenta horas de formação a educadores, no âmbito do Programa mais 

linguagem, mais consciência fenomenológica. ----------------------------------------------------------- 

------ Informou ainda que o GAIA, Gabinete de Apoio e Informação ao Aluno terá a sua 

abertura no dia dez de janeiro. Trata-se de um espaço onde se desenvolverão ações de 

informação no âmbito da saúde e educação sexual, cujo atendimento, garantindo a segurança 

dos alunos e a confidencialidade dos assuntos tratados, será feito por profissionais com 

formação na área da educação e da saúde. ---------------------------------------------------------------- 

------ Após a intervenção do Senhor Diretor, foi dada a palavra à conselheira Ana Serigado, 

que, em representação dos professores, manifestou a preocupação sentida com a redução do 

tempo de descanso dos alunos no segundo semestre, resultado da reorganização do 

calendário escolar para aquele período. Exposta a situação, a conselheira Ana Serigado 

apresentou uma proposta de redução da interrupção letiva do final do primeiro semestre para 

que não sejam retirados três dias, dos cinco previstos, na interrupção da Páscoa, 

compensando-se deste modo a semana de interrupção letiva de três a dez de janeiro. ----------- 

------ A conselheira Frederika Togtema, representante dos alunos, salientou que a interrupção 

do fim do primeiro semestre é importante para os alunos descansarem, depois do estudo 

feito durante a interrupção do Natal para as avaliações de janeiro. ------------------------------------ 

------ O Senhor Diretor referiu que chegou um e-mail ao agrupamento informando que irá ser 

publicado um despacho contendo, entre outros itens, orientações específicas sobre os 

procedimentos a adotar associados à alteração do calendário escolar. Acrescentou que, se for 

necessário, a proposta apresentada pelos representantes dos professores será analisada 

aquando do conhecimento do conteúdo do referido despacho. ----------------------------------------- 

Ponto Um – Proposta de criação de uma comissão especializada para elaboração do 

regulamento e calendário do procedimento concursal prévio à eleição do diretor. ----------- 

------ Deu-se início ao ponto um da ordem de trabalhos, tendo sido constituída e aprovada por 

unanimidade, respeitando a proporcionalidade dos corpos que têm representação no 

Conselho Geral, uma comissão especializada para elaboração do regulamento do 

procedimento concursal prévio à eleição do Diretor, composta pelos seguintes conselheiros: -- 

- Representantes do pessoal docente: Ana serigado e João Grácio; ------------------------------------- 

- Representante do pessoal não docente: Cecília Varandas; ---------------------------------------------- 

- Representante dos alunos:  Frederika Togtema; ------------------------------------------------------------ 
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- Representantes dos pais e encarregados de educação: a designar posteriormente, uma vez 

que nenhum representante esteve presente na reunião; ------------------------------------------------- 

- Representante da autarquia: Atílio Picão; -------------------------------------------------------------------- 

- Representante das entidades cooptadas: Luís Lopes; ----------------------------------------------------- 

- Presidente do Conselho Geral: Celso Silva. ------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente do Conselho Geral propôs que a comissão aprovada fosse, também, 

responsável pela organização do calendário do procedimento eleitoral, o que foi aceite por 

todos os conselheiros. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Dois – Aprovação das assessorias técnico-pedagógicas da Direção. -------------------------- 

------ Entrando no ponto dois da ordem de trabalhos, foram aprovadas por unanimidade as 

seguintes propostas de assessorias técnico-pedagógicas e respetivos assessores: ------------------ 

- Assessoria para o Ensino Profissional – Eugénio Augusto Pereira Neves; ---------------------------- 

- Assessoria para o Plano Nacional das Artes e o Ensino Artístico Especializado – Maria José 

Nunes; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Assessoria para a Inclusão – Maria João Andrade. --------------------------------------------------------- 

Ponto Três – Ponto de situação da revisão do Projeto Educativo. -------------------------------------- 

------ No que concerne ao ponto três, decidiu-se, de acordo com o cronograma apresentado 

pelo Conselho Pedagógico, que o processo de revisão do Projeto Educativo irá iniciar-se, 

partindo do documento atual, com consulta às estruturas intermédias, funcionários, 

parceiros, associações de pais e alunos e que, de seguida, proceder-se-á ao tratamento, 

organização e análise dos contributos recebidos. Entendeu-se, no entanto, que o documento 

final deverá resultar da visão do novo Diretor e do novo Conselho Pedagógico, dada a 

importância estratégica que o documento representa para a ação de ambos. ----------------------- 

Ponto Quatro – Ponto de situação da recomendação ao Conselho Pedagógico para revisão e 

melhoria dos instrumentos de registo e avaliação do desenvolvimento das atividades 

realizadas pelos avaliados, nas dimensões previstas no artigo 4.º do Decreto Regulamentar 

n.º 26/2012 de 21 de fevereiro. ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Conselho geral recebeu do Conselho Pedagógico um documento onde, relativamente 

ao assunto inerente ao ponto quatro, se lê: “Foi debatido o processo de avaliação de 

desempenho docente, seus pressupostos e consequências, tendo sido relevado que a sua 

eficiência está dependente de inúmeras variáveis. Analisados os instrumentos de Registo da 
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Avaliação de Desempenho Docente do Agrupamento, e atendendo a que os descritores que 

integram os mesmos são similares aos do Ministério da Educação para a avaliação externa, o 

Conselho Pedagógico deliberou, por consenso, não alterar os referidos instrumentos por não 

serem a causa determinante da classificação obtida no processo de avaliação de desempenho 

docente. Acresce ao referido, o término do ciclo do Conselho Pedagógico do Agrupamento”. --- 

------ Perante o exposto, a conselheira Célia Rebelo, representante dos professores, referiu 

que o objetivo da recomendação feita não era alterar todos os documentos, mas clarificar a 

definição da classificação atribuída em todos os parâmetros, reformulando as listas de 

verificação, de forma a minorar a dificuldade em avaliar, a subjetividade e os desfasamentos 

que possam ocorrer nas avaliações realizadas por diferentes avaliadores, tal como foi feito 

com a avaliação do Diretor pelo Conselho Geral, estando agora melhor definido. ------------------ 

------ O Senhor Diretor referiu que o que a conselheira Célia Rebelo tinha dito e a pretensão 

dos representantes dos professores mexeria profundamente nos documentos e que os 

descritores estão próximos dos do Ministério da Educação e que ainda são melhores que 

aqueles. 

------ O presidente do Conselho Geral referiu que o que foi proposto foi a reflexão e revisão da 

lista de verificação que continua confusa para avaliadores e avaliados. Também referiu que, 

com o atual Conselho Pedagógico, teria sido possível, pelo menos, atendendo ao tempo de 

que dispõe até à cessação do seu mandato, iniciar-se a revisão dos documentos, de forma a 

evitar mais dois ciclos avaliativos sem as alterações necessárias a uma maior objetividade.  

------ O Senhor Diretor retorquiu que o problema é do sistema e que é muito difícil avaliar e 

que não há documentos “escondidos”, que tudo é explícito, não compreendendo como 

repetidamente é alegado o desconhecimento da forma como é feita a avaliação. ------------------ 

------ O presidente do Conselho Geral salientou que algum trabalho poderia ter sido feito, uma 

vez que a recomendação do Conselho Geral ao Conselho Pedagógico foi feita com um ano de 

antecedência à cessação do mandato deste último órgão.------------------------------------------------- 

Ponto Cinco – Aprovação do relatório final de execução do plano anual de atividades 

2020/2021, ouvido o Conselho Pedagógico.  

------ Foi apresentado o relatório final de execução do plano anual de atividades 2020/2022, 

tendo o Senhor Diretor referido como constrangimento a avaliação do público-alvo. A 
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conselheira Célia Rebelo que referiu que aquela avaliação não é propriamente fácil e que 

poderia haver outra forma de o fazer.--------------------------------------------------------------------------- 

------ O relatório foi aprovado por unanimidade -------------------------------------------------------------- 

Ponto Seis – Aprovação do Plano Anual de Atividades 2021/2022. ------------------------------------ 

------ No âmbito do Plano anual de Atividades 2021/2022, o conselheiro Nuno Madeira, 

representante da ESTA, apresentou a proposta de visitas aos laboratórios da Tagus Valley, 

nomeadamente ao estúdio de televisão e ao estúdio de cinema, em “dias abertos” aos 

Agrupamentos. Também mostrou a sua preocupação sobre os dados demográficos da zona de 

Abrantes e que a população perdida é grave e que todos somos atores nesta situação e temos 

de colaborar para reverter a situação retratada naqueles dados. --------------------------------------- 

------ A conselheira Frederika Togtema sugeriu a colaboração dos alunos do Curso Básico de 

Música com o curso de cinema da ESTA, nomeadamente na banda sonora das produções.------ 

------ A conselheira Rosa Dionísio questionou se a cidade e o concelho tem capacidade para 

integrar todos os alunos que se formam no agrupamento. 

------ Atendendo à pertinência da atividade para o futuro dos alunos, o Diretor referiu que 

seria importante que se realizassem, também, sessões de esclarecimento aos alunos do 9ºano 

e do 12ºano sobre a oferta formativa da ESTA. --------------------------------------------------------------- 

------ As propostas referidas tiveram a aceitação dos conselheiros presentes. ----------------------- 

------ O Plano Anual de Atividades 2021/2022, foi aprovado por unanimidade. ---------------------- 

Ponto Sete – Definição das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento. --------------- 

------ O Senhor Diretor fez um balanço sobre a proposta efetuado no ano passado pelo 

Conselho Geral, tendo referido que foram realizadas ações de melhoria na internet e a 

aquisição de projetores.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Foi considerada e aprovada a proposta apresentada pela conselheira Nicélia Matos, 

representante dos professores, de aquisição de equipamento e material pedagógico, depois 

de auscultados os diferentes departamentos. ----------------------------------------------------------------

------ A conselheira Lucinda Sequeira sugeriu a aquisição de equipamento para o recém-criado 

GAIA. Também sugeriu a colaboração entre a ESTA e o Curso de Interpretação para a 

realização de um filme sobre vários assuntos relacionados com a área da saúde.------------------- 

Ponto Oito - Definição das linhas orientadoras do planeamento e execução, pelo Diretor, 

das atividades no domínio da ação social escolar. ---------------------------------------------------------- 
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------ Relativamente às linhas orientadoras do planeamento e execução, pelo Diretor, das 

atividades no domínio da ação social escolar, o Conselho Geral decidiu por unanimidade, que 

se continuasse a aplicar a verba no reforço alimentar aos alunos carenciados. ---------------------- 

----- Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, dela sendo lavrada a 

presente ata que depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada pelo Presidente e pelas suas 

secretárias, Cecília varandas e Maria Justina Bastos. -------------------------------------------------------- 

O Presidente: __________________________________________________________  

A Secretária: ___________________________________________________________  

A Secretária: ___________________________________________________________ 

 

 

 

 

 

 


